

Gemeinde Information

**DER BÜRGERMEISTER
INFORMIERT**

Amtliche Mitteilung der Gemeinde Steinberg am Rofan

23. März 2023

Liebe Steinbergerin, lieber Steinberger!

TIWAG-Verkabelung

Die TIWAG-Tiroler Wasserkraft AG beabsichtigt die Starkstromleitung (Freileitung) ab der Trafostation „Pulverer“ bis zur Station „Silberwald“ zu verkabeln (30kV-Kabel). Mittlerweile hat die beauftragte Firma HOCHTIEF Infrastructure GmbH mit den Arbeiten begonnen. Von den Grabungsarbeiten ist auch die Landesstraße auf dem Abschnitt „Hofstelle Pulverer“ bis zur Abzweigung „Silberwaldsiedlung“ sowie die Gemeindestraße „Silberwald“ betroffen. Die Grabungsarbeiten werden von der Baufirma in der Zeit vom 22.3. – 21.4.2023 durchgeführt. Während dieses Zeitraums kann es zu Verkehrsbeeinträchtigungen (kurze Wartezeiten) kommen. Wir bitten um Verständnis!

Ausbau Sandbichlweg

Ab voraussichtlich 11. April 2023 werden die Ausbauarbeiten beim Sandbichlweg wieder fortgesetzt. Während der Bauarbeiten ist der Sandbichlweg ab dem Liftstüberl bis zur Abzweigung Saugraben gesperrt. Wir bitten um Verständnis!

Zeitumstellung

Zweimal im Jahr werden die Uhren umgestellt: einmal im Frühjahr und einmal im Herbst. Am 26. März 2023 wird die Uhr um 2 Uhr nachts auf 3 Uhr vorgestellt, damit beginnt die Sommerzeit. Am 29. Oktober 2023 wird die Uhr um 3 Uhr nachts auf 2 Uhr zurückgestellt, dann beginnt die Winterzeit.

Frühjahrsputz

Aufgrund der fortgeschrittenen Schneeschmelze haben wir diese Woche mit dem Frühjahrsputz (Sonnseite) begonnen. Für kommende Woche ist nochmals ein kurzer Wintereinbruch vorhergesagt. Danach geht es wieder zügig mit den Sandkehrarbeiten entlang der Gemeindestraßen weiter. Wir bitten den Fahrverkehr um erhöhte Vorsicht im Bereich der Kehrarbeiten.

Verpachtung Dorfhaus

Mit 31.3.2023 geht von den Pächtern (Michaela Huber, Franz Meßner und Stefan Kofler) das Dorfhaus wieder an die Gemeinde über. In der Zwischenzeit hat es Gespräche mit Petra Huber gegeben, die sich für die Pacht des Dorfhauses interessiert. Die Gemeinde steht aktuell mit Petra in vertieften Gesprächen. Sobald es Neuigkeiten zu vermelden gibt, geben wir diese umgehend bekannt.

Seniorenachmittag

Der letzte Seniorenachmittag für diesen Winter findet am Mittwoch, den 29.3.2023 statt. Nutzt nochmals die Gelegenheit zum Hoangaschten und Ladinern auf der Silberwaldhütte.

Freizeitwohnsitzabgabe

Wir dürfen daran erinnern, dass bei der Freizeitwohnsitzabgabe die Verpflichtung besteht, die Abgabe bis spätestens 30. April jeden Jahres selbst zu berechnen und an die Gemeinde zu entrichten. Sollte bis dahin keine Abgabenerklärung und Zahlung bei der Gemeinde eingelangt sein, sind wir leider gezwungen, die Abgabe unter Verrechnung eines zusätzlichen Säumnis- bzw. Verspätungszuschlages einzutreiben. Für Fragen zur Freizeitwohnsitzabgabe stehen wir dir gerne zur Verfügung! Kontakt: Gemeinde Steinberg, Barbara Moser, Tel. 05248/216.

Verbesserung Loipeneinstieg bei Regiobus-Haltestelle „Info-Hütte“

Im Bereich der Regiobus-Haltestelle bei der Info-Hütte am Ortsanfang wird die Langlaufloipe verbessert, um für Langläufer, die mit dem Regiobus kommen, einen vernünftigen Loipeneinstieg zu bieten. Im Gegenzug wird die Haltestelle „Langlaufzentrum“ (Seal) aufgelassen. Der Bus zum Loipenzentrum wurde von den Anrainern als große Belästigung angesehen und war auch schlecht ausgelastet. Mit den ersten Arbeiten (Holzschlägerung) beim Loipeneinstieg wurde begonnen.

Tirol radelt wieder und die Gemeinde Steinberg radelt mit!

Auf den Sattel, fertig, los! Ab 20. März können sich alle Steinberger GemeindebürgerInnen wieder bei „Tirol radelt“ anmelden und Kilometer sammeln. Auch heuer warten auf die fleißigen Radlerinnen und Radler zahlreiche Gewinnspiele und abwechslungsreiche Aktionen. Die Gemeinde Steinberg ist bei der Klimaschutzinitiative von Land Tirol und Klimabündnis Tirol mit dabei.

Mit jedem geradelten Kilometer tun wir etwas Gutes für unsere Gesundheit und leisten einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz und zu mehr Lebensqualität. Und natürlich wollen wir allen anderen davonradeln, damit wir in der Gemeindewertung ganz nach oben kommen. Also: Gleich anmelden! So geht's:

Anmelden...

Wer mitmachen will, kann sich ganz einfach unter tirol.radelt.at anmelden und die geradelten Kilometer eintragen. Das Besondere: Die Radkilometer können einer Gemeinde, einem Arbeitgeber, einer Schule und/oder einem Verein gutgeschrieben werden. Die Gemeinde Steinberg radelt mit und freut sich auf zahlreiche UnterstützerInnen, die gemeinsam Kilometer sammeln! Am Ende des Wettbewerbs werden die besten Gemeinden prämiert.

...Kilometer sammeln...

Die TeilnehmerInnen können ihre gefahrenen Kilometer entweder unter tirol.radelt.at eintragen oder mit der „Tirol radelt App“ aufzeichnen – ganz nach Lust und Laune täglich, wöchentlich oder alle auf einmal. Mit der App können die gefahrenen Kilometer besonders leicht mittels GPS aufgezeichnet werden. Einfach auf Start klicken und losradeln. Wenn ihr Unterstützung braucht, könnt ihr euch an die Gemeinde Steinberg (Tel. 05248/216) wenden oder das Klimabündnis Tirol unter tirol@radelt.at kontaktieren.

...und gewinnen!

Bei „Tirol radelt“ zählen nicht Höchstleistungen oder Schnelligkeit, sondern der Spaß am Radeln. Von 20. März bis Ende September landen alle, die 100 Kilometer oder mehr geradelt sind, im Lostopf. Zu gewinnen gibt es allerhand: Von Kleinpreisen, wie Fahrradhelmen oder Trinkflaschen bis hin zu Hauptgewinnen, wie ein E-Tourenbike, Reise Gutscheine oder Falt- und City-Räder.

Mach dein Fahrrad fit für den Frühling!

1. Reifen checken:

Der richtige Reifendruck ist meist an der Reifenflanke zu lesen. Mit einem Druck von rund 3,5 bar liegt man im richtigen Bereich. Verliert der Reifen auch nach dem Aufpumpen Luft, so ist entweder das Ventil kaputt oder der Schlauch weist ein Loch auf und muss geflickt bzw. ausgetauscht werden.

2. Bremsen einstellen:

Das Nachstellen der Bremszüge geht dank Stellschrauben an den Bremshebeln ganz einfach: Zuerst die Kontermutter lösen dann die Stellschraube so weit herausdrehen, bis die Bremsen wieder gut funktionieren. Abschließend Kontermutter wieder festschrauben.

3. Putzen und Schmieren:

Am besten putzt man das Fahrrad mit einem Spezialreiniger und einem weichen Tuch. Anschließend Kette, Gangschaltungsteile und Zahnräder einölen. Besonders gut funktioniert das mit einem Pinsel. Den Pinsel an die Kette halten und diese im Leerlauf durchlaufen lassen.

„Tirol radelt“ ist eine Initiative von Land Tirol und Klimabündnis Tirol im Rahmen des Tiroler Mobilitätsprogramms „Tirol mobil“ zur Förderung des klimafreundlichen Radverkehrs. Mit freundlicher Unterstützung durch die Tiroler Raiffeisenbanken und die Tiroler Tageszeitung.

Schönes Wochenende!

Herzlichst, dein Bgm. Helmut Margreiter